



第 88 号
発行所
（株）タムラカントウ
安全衛生協力会
千葉県美浜区新港223-2
〒043-246-2751
発行責任者
菅 良 行
発行令和元年12月1日

第50期を迎えて

取締役社長 田村 真光



皆様お疲れ様です。49期はお陰様を持ちまして、過去の最高の完工のご協力の下、目標に掲げておりました現場の無事故無災害が5年ぶりに叶い、W達成出来ました。誠に深く感謝すると共に、全社員が安全第一と自己管理において一切妥協せずに基本行動を遵守した結果と捉え、今期の継続を強く望みます。又、管理職につきましては配下社員への更なる教育・指導の徹底をお願いします。

を、是が非でも50期は遂行したいと思えます。それには若手社員個々のスキルアップが必須で在り、その為のOJT教育を軸に即行動に移し実践することで曖昧な管理状況を一掃し、結果に結び付けたこと、最大限の努力を惜しみません。どうかご理解頂きご協力を切にお願致します。

わりありません。施工貢献は当社の義務であります。結びに社員、協力業者の皆様には安全第一と自己管理の徹底を強くお願いし、50期も全力でチャレンジして行きましょう。ご安全に！

安全衛生協力会役員挨拶

（株）遠藤設備

取締役 遠藤 翼



今期より協力会役員に選任して頂きました（株）遠藤設備の遠藤翼でございます。

まだまだ繁忙は継続致します。我々専門事業者が如何に立ち振る舞い乗り切るか！その為には必要なのは何か！今こそ真価が問われる時期に突入して来たのではないのでしょうか！多忙な日々を過ごすだけでは、疲れのみ蓄積し何ら成果に結び付きません。幹部社員へは無理に受注するのでは無く、若干でも余裕を持つくらいの意識付けが必要なのかもしれません。溢れんばかりの物量を垣間見ると、頭の痛い処でもあり悩みが尽きません。

2年間、皆様からのご指導を頂きながら、精一杯務めて参りますのでどうぞ宜しくお願い致します。長く暑かった夏も終わり、一段と秋が深まりました。皆様の努力の甲斐もあり、今年も1件の熱中症もなく現場を進められた事は、誇りに持てることと思えます。これからの季節も引き続き体調管理に気を付け、安全意識の自覚を常に持つて作業して行きましょう。

おお客様又、協力業者の皆様には、作業員不足や製作物の遅延等々においてご迷惑をお掛けしました。原因は遅延現場に対して工程の先読みが甘く不十分で、結果、月間の自社消化能力を上回る状況が頻発したことにあります。請負で仕事をしている者として恥ずべき行為と深く反省致します。その反省を踏まえ、今期は現場において確実性を持った入念な打ち合わせを行い、本来あるべき姿である製作物、施工物の年間を通した平準化を目指す事を最大限の目標に掲げたいと思えます。長年の理想でありながら実現出来ていない平準化

そこでお客様にお願いが有ります。我々は物件情報を基に施工計画を立案し人員等を配置します。今現在も来年に施工開始となる超大型物件の引き合いを頂いている状況ですが、どうかその他の物件につきましても迅速な情報開示をして頂き、余裕の持てる施工計画作成にご協力願ひ、そして弊社に施工依頼頂いた物件は、施工参画に向け真摯に対応致したく考えます。最後は愚痴になりますが、まだまだ終わらない超繁忙期の中で、私が日頃より切に願うのは、「常識の範疇である工程で施工する」そんな現場を常に求める想いに変

営業部長 第50期の抱負

営業部長 関本 和敏



皆様、毎日の作業お疲れ様です。11月より新たな期がスタートし、

身の引き締まる思いと共に、営業部長を拝命し更に緊張と責任の重大さを痛感しております。引き続きのご支援、ご指導のほど宜しくお願い致します。東京オリンピック開催も残り1年を切り、首都圏を中心に何処を見てもクレームが立ち並ぶ中、私自身経験のない繁忙と人手不足の

対応に迫られ、弊社としても半年先までこの状況が続くのではないかと懸念しています。そんな中、オリンピックの前夜祭とも言える「ラグビーワールドカップ2019日本大会」が開催されましたが、日本代表は初戦のロシア線に圧勝した勢いに乗って次々と強豪国を倒し、準々決勝で南アフリカに惜敗はしましたが、史上初となるベスト8という素晴らしい結果を残しました。この要因は事前準備の段階で考える力の養成、どこにも負けない練習量、そして皆の心が一つになる事(ONE TEAM)だと感じました。

1年間の安全衛生成績において、見事受賞に輝きました協力会会員並びに職長の皆様をご紹介させて頂きます。おめでとうございます。

2019年度「秋季安全衛生大会」表彰者

社長賞

・CAD(株) 代表取締役 平野 隆介

・山崎工業 代表 山崎 和芳

・（有）菅設備 代表取締役 菅 良行

・（株）岩城空調 代表取締役 岩城 修

・田中興業(株) 代表取締役 田中 文博

・（有）カマタ製作所 代表取締役 田中 文博

・（株）遠藤設備 代表取締役 菅原 慎哉

・（有）菅設備 代表取締役 菅原 慎哉

・（有）柏ダクト工業 代表取締役 佐古 清隆



断熱部主任を 拝命して

工事本部断熱部
主任 山下 修平



日々の作業お疲れ様です。この度、第50期より断熱部主任に任命されました山下修平です。断熱会員の皆様、どうぞ宜しくお願い致します。

タムラカントウに入社して約12年半の間、ダクト工事一本で仕事をし、初めて断熱工事の業務を任せられ、新しい分野を覚えるという事は、自分にとって大変なスキルアップに繋がると思っています。断熱施工の基本から積極的に学んで行きたいと考えます。そして、タムラカントウ断熱部の存在をもっと多くのお客様に知って貰い、ダクト工事に負けない認知度と更に施工依頼を頂ける様、努力して参ります。

その為にはまず、安全・品質・工程に関する施工管理を徹底しなければなりません。しかしながら現場での実状は前工程遅延に伴っての工期短縮、狭所での危険作業やむを得ないやっつけ仕事等、良い仕事が出来るとはとも考え難い状況が多く見受けられます。これは、ダクト工事についても断熱工事についても同じことが言える筈です。お客様には前工程の遅延が無い様に調整して頂いて、安全に作業出来る環境を自分達でしっかり作り上げて行きましょう。ご安全に！

2019秋季 安全衛生大会の 実行委員長を務めて

営業本部 積算課
課長 室井 康孝

毎日の作業、お疲れ様です。去る10月27日、毎年恒例の(株)タムラカントウ並びに安全衛生協力会共催による秋季安全衛生大会が開催されました。本年の実行委員長を務めさせて頂きました。今年の参加人数は目標の400名を超え、総勢443名となりました。不慣れな為、至らない点があったとは思いますが、無事に大会を終えることが出来ました。これもご参加



頂きました協力会会員並びにご家族の皆様、そして実行委員の皆さんのお蔭です。どうも有難うございました。

今年は昨年までの競技内容の見直しを行って、ご家族にもっと楽しんで貰う魅力ある競技作りをチャレンジしました。新競技のコンセプトを決めるミーティング中も、どうしたらマンネリ化を打破出来るか実行委員全員で議論を重ね、準備に相当な時間を要して当日を迎えました。大会を終えてからの反省も多くなりましたが、何より大勢のご家族の皆様と共に秋季安全衛生大会が盛況に開催出来て嬉しく思います。継続は力なりの実践。ご安全に！

台風15号を 経験して

生産本部銚子営業所
所長 高橋 武裕

2019年9月9日の朝、令和初の超大型台風が千葉県を直撃しました。通勤途中は倒木やら波板やらが道路を塞ぎ、自分で道路の片付けに当たる有様で、何とか到着した感じでした。工場には数名の社員が既に出社しており、先ず工場内と事務所内の被害状況を職長中心に行いました。事務所内にも一部雨水が入り込んでいた為、始めに雨水の始末を行い、風雨が静まった10時頃に外部の状況を確認して回りました。前日の風散対策の甲斐もあって、特に大きな被害

害はなかった訳ですが、一番の被害が停電という事に、まだその時は想像もしていませんでした。当然、午後には復旧するだろうという感覚で電気が戻るのを待っていたのですが、結果3日半の間、工場と事務所の機能が完全に停止してしまっただけです。東日本大震災でさえ銚子営業所の停電は2日だったので、インフラの破壊によっては復旧がこれ程にも長期化する事を今回の台風15号で経験し、電気がなければ何も出来ない事を思い知らされました。工場の安定稼働という観点から今後は自家発電機の必要性も考えており、過去の経験値だけでなく、年々巨大化する台風を想定した対策も必要と痛感しています。本当の意味で「自分の身は自分で守る時代なんだ」と思います。

日本の国技 を観戦して

工事部 森蔭 敏久



田村会長より大相撲のチケットをいただき、9月21日に両国国技館へ大相撲9月場所を観戦に行きました。当日は工事部の山下主任、沢田主任、赤松課員、私の4名で行きました。正直みんな大相撲の力士や技の名前もほとんど知らないレベルです。国技館へ着いて「藤しま家」というお茶屋さんに寄り、升席へ案内してもらいました。席について相撲を観戦していると、たくさんのお酒やおつまみを持って来てくれました。幕下、十両と取組が進むにつれ観客も増えて来て、幕内の取組が始まる頃には満員御礼になりました。私たちもお酒が進み、周りの席の相撲好きの方たちと力士について語ったり、珍しい決まり手が出た際にはとても盛り上がりました。テレビで見るとよりも会場の雰囲気がとても素晴らしく、また機会があれば観戦しに行きたいと思いました。

技能検定 「ダクト板金作業」 合格おめでとう！

1級



(有)管設備
長澤 裕之

2級



(株)タムラカントウ
銚子営業所
高木 祐太

防災 報告訓練

生産本部千葉営業所
副所長 小笠原 龍治

9月3日(火)千葉工場内での溶接火花による火災を想定し、防災訓練を行いました。初期消火失敗により工場駐車場へ全社員で避難しました。避難後は3名の消防士に指導して貰い、水消火器による消火訓練も行いました。消火器の使用ポイントは「ピノキオ」です。「ピ」でピンを抜き、「ノ」でノズルを火元へ向け、「キ」で火元との距離を詰め、「オ」で消火器を置き噴射します。緊急時に正しく使用できる様、全社員に周知できたと幸いです。

災害時に適切に行動できるよう、定期的に実践的な体験訓練が必要だと改めて実感しました。ご安全に！



お知らせ

(株)タムラカントウ安全衛生協力会の近々の予定をお知らせします。

- ①「年末年始無災害運動強化月間」準備月間ミニ安全大会の開催
期間…2019年12月1日～2020年1月15日
- ②2020年度「定期健康診断」の受診
日時…2020年1月18日(土) 8:00～
- ③2020年度「安全祈願」
日時…2020年1月18日(土) 10:30
- ④安全衛生協力会「2019年度通常総会」
日程…2020年3月7日(土)
場所…ホテルプラザ菜の花

急ぐほど 確認基本守って年末年始



何かと忙しい年末です
手順書どおりの安全作業で
明るい正月を迎えましょう

令和元年12月1日

編集後記

昼夜の寒暖差が激しい季節です。冷たい風が吹き空気が乾燥すると、気道の異物除去の働きが低下してウイルスが体内に入り込み易くなるそうです。各現場年末に向けてピークを迎えると思いますが、体調管理をしっかり行い楽しいお正月を迎えられるようにしましょう。最後に、寄稿して頂いた皆様、有難う御座いました。ご安全に！

工事部 齊藤 昌男